
令和５年度第１回正蓮寺川・六軒家川環境整備推進協議会 議事概要 

日時：令和 5 年 6 月 28 日（水） １０：００～１１：２０ 

場所：此花区役所 講堂 ABC 

 

【議事１】 委員の変更について（大阪市此花区役所） 

・顧問について、橋本府議会議員、たけち市会議員の２名が新たに就任。 

・委員について、此花区選挙管理委員会委員長の変更に伴って平井様、此花地区保護司会会

長の変更に伴って佐竹様、此花区ＰＴＡ協議会会長の変更に伴って西村様、此花区内の中

学校長を代表して三好様の４名が新たに就任。 

 

 

【議事２】 報告事項について 

① 正蓮寺川総合整備事業の整備状況について（大阪市建設局） 

≪担当者説明≫ 

・前回までのおさらいとして、これまでの正蓮寺川総合整備の概要を説明。 

・此花ポンプ場関連について説明。 

・管渠工事にかかる工期の遅れる見込みについて説明。 

（完成時期の詳細については、現在確認作業中） 

・桜島～酉島幹線の土質調査で確認された可燃性ガスの含有について説明。 

・基盤整備後の上面整備（公園整備）の説明。 

 

≪委員質疑及び担当者回答≫ 

・先日の恩貴島抽水所で火災騒ぎについて、説明にあった可燃性ガスと関係性があるのか。 

  ⇒ 可燃性ガスについて、火災騒ぎとの関係性は無い。可燃性ガスとは、地中深くの腐

食土層から発生されるメタンガスであるが、地域住民に影響が及ぶことはない。 

 

・通水予定が令和５年度から令和６年度になるということか。上面整備等のスケジュールに

は遅れが生じないのか。 

  ⇒ ポンプ場の通水については、令和５年度末に代わりはないが、管渠工事が遅れる見

込みである。基盤整備について、上流から先行に２分割して着手することで、その後

の上面整備に影響が生じないように取り組む予定。 

 



・ポンプ施設は、令和６年度中に完成ということで間違いないか。 

  ⇒ ポンプ場の建物自体はできており、現在は建物内に設備を入れている最中である。

ポンプ場の稼働は、令和５年度末を予定している。 

 

・正蓮寺川公園自体は最終何年ぐらいに完成予定なのか。 

  ⇒ 今年度基本設計を進める中で整備内容や期間、費用を検討していくので、現時点で

は詳しい公園完成日はお示しできない。 

 

・ポンプ施設が完成した際、連長等の見学は可能であるか。 

  ⇒ お披露目会のような形で見学していただく機会を検討している。また、此花区役所

と相談しながら見学会を調整していく。 

  

・正蓮寺川公園の基本設計の部分について、本協議会が参画することは可能であるのか。 

  ⇒ 基本設計の内容については、適宜本協議会の皆さまにもご相談させていただきた

い。 

 

・正蓮寺川公園の西側にも子どもたちが球技等できるようなスペースを作ってほしい。 

  ⇒ 野球場のような大きな球技場の設置は難しいが、周りに囲いがありボール遊びで

きるようなグラウンドの設置については、今後の設計の中で考えていきたい。 

 

・禁止事項について、トラブルにならないように看板を設置するなどの対策も検討してほし

い。 

  ⇒ 多くの人が安全に譲り合いながら使用できるよう、１期工事の看板を参考に２期

工事の看板も検討していきたい。 

 

 

② 正蓮寺川公園にかかるアート事業について（大阪市此花区役所） 

≪此花区長説明≫ 

・此花区は、臨海部のみではなく、まち中にも多くの人が訪れるようにしたいと考えている。 

・日本各地や世界各地にて、アート作品の設置等により、まちの賑わいづくりに成功した事

例がいくつもある。 

・20 年以上かけて徐々にアート作品を設置していくことで、常に区の内外で話題になるよ

うな正蓮寺川公園を作っていきたい。 

・アート作品を設置しても、子どもの遊び場等の確保は十分にできる。 

 



≪委員質疑及び此花区長回答≫ 

・臨海部から正蓮寺川公園への動線について、検討していることを教えてほしい。 

  ⇒ 動線については、まだ検討が及んでいない。ただし、街中を人が通ることで賑わい

が生じると考えている為、今後皆さまとも意見交換しながら、仕掛けなど作り込んで

いきたい。 

 

・今年度設置するアート作品についての予算規模を教えて欲しい。 

  ⇒ 金額の規模について、万博のロゴマークをモチーフとしたパブリックアートは約

2,000 万円、強力な発信のパブリックアートは 2,500 万円の予算を確保している。 

 

・前回の協議会にて反対意見もあったが、その反対意見を持つ方々に対して何か取り組んで

いることはあるのか。 

  ⇒ 主な反対意見は、「子どもの遊び場がなくなる」ということであるが、全長約 2.5

㎞になる公園であることから、アート作品を設置しても子どもの遊び場は十分に確

保できると考えている。 

 

・アート作品を設置することに対して、違和感が生じるものとならないようにしてほしい。 

  ⇒ 作品の審査や統一性を保つ機能を持つ組織体制を整えたいと検討している。 

 

・アート作品のみではなく、子どもが遊べるアスレチックのような遊具も必要かと思う。 

  ⇒ アスレチック等の遊具については、今後の正蓮寺川公園の整備の中で、正蓮寺川・

六軒家川環境整備推進協議会の場などにおいて、建設局とも話し合いということに

なる。 

 

・民間力も活用しながらアート作品を設置していくべきではないかと思うが、現時点で検討

していることがあれば教えてほしい。 

  ⇒ 民間企業や区民の皆さまとも連携してアート事業を進めていきたいと考えている。

本協議会の皆さまにもご協力いただきたい。 

 

・維持管理について、団体や企業による負担の予算感を教えてほしい。 

  ⇒ 企業が設置したアート作品の維持管理は、設置した企業にしていただきたいと考

えている。 

 

・団体や企業等の連携について、パークマネジメントのようなものを想定しているのか。 

⇒ パークマネジメントについては、耐荷重の観点から建物が建てられないため、事業

者に興味を持ってもらいにくい状況である。 



 

③ 六軒家川にかかる防潮堤耐震対策工事の進捗状況について（大阪府西大阪治水事務所） 

≪担当者説明≫ 

・平成 30 年度から工事を開始しているが、耐震工事に関しては令和５年９月に完成予定で

ある。 

・工事用に作った桟橋の柱について、今年度撤去工事を実施する予定。 

 

≪委員質疑≫ 

・特になし 

 

 

【当日欠席の委員からの意見及び担当者回答】 

・正蓮寺川公園に、オリンピック競技でもある「スケートボード」の無料練習場が有れば良

いと思う。また、今後オリンピック競技になる予定の「ダンス競技、ブレイクダンス等」

の練習場所が有れば良いと思う。 

  ⇒ 設置施設については、適宜本協議会の皆さまにもご相談させていただいた上で決

定していく予定である。なお、都市公園においてスケートボードができる施設を整備

することについては、「近隣への騒音の問題」のほか、「他の公園利用者を含めた安全

性の確保」、「施設の損傷への対応」、「利用ルールやマナーなど施設の適切な運用」と

いった管理運営上の問題があるため建設局による整備は困難と考えている。 


